

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, Saint-Philibert, Saint-Yvi, Tourc'h, Trégunc

N°180 – du 17 au 23 décembre 2023



« Au milieu de vous
se tient celui que vous ne connaissez pas »
(Jn 1, 6-8.19-28)



3^{ème}
dimanche de
l'Avent

Avent en Terre sainte : l'attente urgente du Prince de la Paix

Par Marie-Armelle Beaulieu, Rédactrice en chef de Terre sainte Magazine

L'Avent a commencé le 7 octobre en Terre sainte. S'il est vrai que nous attendons le Prince de la Paix, alors l'attente ne s'est jamais vue si urgente. Ni non plus aussi intime.

On peut mesurer les conséquences de la guerre déclenchée par l'opération terroriste du Hamas en nombre de morts dans les deux camps, en nombre de blessés dans les deux camps, en nombre de déplacés dans les deux camps, en nombre de maisons détruites dans les deux camps. Mais ce que personne ne mesure, c'est le nombre de cœurs brisés et la stupéfiante élévation du niveau de haine dans les deux camps.

L'atmosphère est empreinte « *de tristesse et douleur* » comme l'ont qualifiée les patriarches et chefs des Églises de Jérusalem, qui, dès le 10 novembre, annonçaient leur décision de renoncer aux festivités qui entourent Noël. Pas d'illuminations, pas de marchés de Noël, pas de parades scoutes. À vrai dire, ce n'est pas une grande privation, personne n'ayant vraiment le goût à la fête.

Se concentrer sur la signification spirituelle de Noël. À Bethléem moins qu'ailleurs. Les pèlerinages sont tous annulés. La ville de naissance de Jésus, depuis le début des représailles israéliennes, est isolée. Les check-points qui permettent d'y entrer habituellement sont fermés par l'armée. Tout manque : le travail et ses revenus, mais aussi les fruits et légumes qui arrivent au compte-gouttes d'autres villes de Cisjordanie, elles aussi bouclées, etc.

En lieu et place du folklore, les autorités religieuses ont encouragé les prêtres et les fidèles « *à se concentrer davantage sur la signification spirituelle de Noël dans leurs activités pastorales et leurs célébrations liturgiques pendant cette période, en mettant l'accent sur nos frères et sœurs touchés par cette guerre et ses conséquences, et avec de ferventes prières pour une paix juste et durable pour notre bien-aimée Terre sainte.* »

Quand on y pense, cela fait plus de cent ans que cette région, berceau des monothéismes, n'a pas connu la paix. On la découpe, on la partage, on se l'arrache. Ses habitants sont bien placés pour savoir qu'à Noël, Dieu ne va pas agiter, cette année plus que les précédentes, une baguette magique pour leur obtenir la paix tant espérée. Ils souhaitent pourtant, comme tous les chrétiens de

Terre sainte, et probablement la majorité de ses habitants juifs et musulmans, une phase d'accalmie.

Noël, c'est tout sauf mièvre. Il est nécessaire de sortir de cet état de sidération où nous a plongés une telle explosion de violence. Et les chefs des Églises ont mis en avant une des issues. *« En outre, en cette période de dons, nous invitons les fidèles à s'engager, à prier et à contribuer généreusement, dans la mesure de leurs moyens, à l'aide aux victimes de cette guerre et aux personnes dans le besoin, ainsi qu'à encourager d'autres personnes à se joindre à eux dans cette mission de miséricorde. »*

Si on a de la joie à offrir des cadeaux parfois futiles, à combien plus forte raison on peut trouver de la paix à donner quelque chose de nature à restaurer l'humanité de celui qui souffre. C'est tellement Noël ! Jésus, qui sort du sein de la Trinité, assume notre chair et ses contingences, pour finalement se donner lui-même sur la croix pour sauver l'humanité. Noël, c'est tout sauf mièvre.

**Un message du Père Ghislain NDGAMOUNA,
Président de l'Association « Maison du Cœur-Amis du Congo »**

Au cours du Carême 2023, le Père Armand nous a fait connaître l'association « Maison du Cœur » qui œuvre dans son diocèse d'origine au Congo Brazzaville, et l'équipe pastorale a proposé aux paroissiens de soutenir cette cause. Le Père Ghislain nous adresse ce message.



Kingoué, le 7 décembre 2023

Révérénd père curé de la Paroisse Notre Dame des Douze Apôtres
Chers fidèles en Christ de la Paroisse Notre Dame des Douze Apôtres

Au nom des enfants de l'orphelinat « Maison du Cœur » de Kingoué, au nom de l'Association Maison du Cœur, promotrice dudit orphelinat, et au mien propre, j'accuse bonne réception de l'offrande de 2611,32€ faite par vous au bénéfice des enfants orphelins dont nous avons la charge.

Par cette même occasion, je vous traduits au nom de tous, notre profonde gratitude pour cette grande aide qui a impacté le quotidien de nos enfants et la mission de leur prise en charge.

En effet, grâce à ce financement, nous avons construit 4 bassins d'étangs hors sol pour enseigner et pratiquer la pisciculture avec les enfants de l'orphelinat. Cette activité pédagogique va aussi contribuer à l'auto-prise en charge de l'orphelinat car les enfants pourront consommer les poissons élevés par eux-mêmes.

Nous avons également acheté 4 batteries solaires de 200A et un onduleur de 6KVA pour faire fonctionner notre générateur solaire qui était endommagé. Aujourd'hui, l'électricité est disponible dans notre structure et cela facilite la vie de la communauté.

Que le Seigneur bénisse tous les donateurs et qu'il les récompense au centuple.

Nous formulons ainsi pour vous tous, les vœux d'un bon temps d'avent, des bonnes fêtes de Noël et de fin d'année.

Abbé Ghislain NGAMOUNA

Pour illustrer son propos, le Père Ghislain nous a partagé des photos et vidéo que vous pourrez retrouver sur le site Internet de la paroisse

DANS LA PAROISSE

La chorale d'Elliant se réunit tous les vendredis à 10H00 salle Ste Odile. A l'approche de Noël, il y aura également une répétition le samedi 23 décembre de 16H00 à 17H30 à la **salle paroissiale de Rosporden, 7 rue de Reims.**

Mercredi 20 décembre : répétition de chorale à 20H00 à l'église St Marc Trégunc (jour et lieu modifiés)

Jeudi 21 décembre : les enfants du caté de Névez (nos voisins de la paroisse St Colomban !), nous invitent à partir de 18H00 à l'église paroissiale pour un conte de Noël, suivi d'un vin chaud à la salle paroissiale, 16 route de Kerlosquet.

Célébrations pénitentielles le mercredi 20 décembre à 16H00 à l'église St Marc de Trégunc, et à 18H00 à N-Dame de Rosporden, suivies d'un temps de confession.

Confessions tous les jeudis de 16H00 à 17H30 à l'église St Guénolé Concarneau (avant la messe de 17H30)

HORAIRE DES MESSES DE LA SEMAINE

MESSES EN SEMAINE

	Mercredi 20 décembre <i>St Zéphyrin, Pape</i>	St Marc - Trégunc	9h00
	Jeudi 21 décembre <i>St Pierre Casinius</i>	St Guénolé - Concarneau	17h30
	Vendredi 22 décembre <i>Ste Françoise-Xavière</i>	St Guénolé - Concarneau	9h00

MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES

<i>4^{ème} dimanche de l'Avent</i>	Samedi 23 décembre <i>St Jean de Kenty</i>	Ste Anne du Passage	18h00
		Notre Dame Rosporden	
		Dimanche 24 décembre <i>Ste Adèle</i>	Sts Pierre et Paul Melgven
NOËL	Dimanche 24 décembre	St Guénolé Concarneau	11H00
		St Gilles - Elliant	18H00
		St Marc - Trégunc	18H00
	Lundi 25 décembre	Ste Anne du Passage	20H00
		Notre Dame Rosporden	10H30
	St Budoc - Beuzec	10H30	

Les messes de Noël dans les établissements de santé de la paroisse :

CCL de Rosporden

Samedi 23 décembre à 10H30 à la MAPA de Ker Lenn

Mardi 26 décembre à 14H30 à Ty An Du Coz et à 15h à la M.A.S Ty Aven

Mercredi 27 décembre à 15 h au centre Jean Tanguy à Saint-Yvi

CCL de Concarneau

Jeudi 28 décembre à 11h aux Brisants et aux Embruns

Vendredi 29 décembre à 11h à Avel Gen Werz



NOUS PRIONS POUR EUX

Elle reçoit le sacrement du baptême ce dimanche à N-Dame de Lorette Lanriec :

Roxane RIBEIRO

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : Emile LE ROUX à Notre Dame Rosporden ; Huguette LE GOFF à St Gilles Elliant ; Alice PICOL à St Marc Trégunc ; Adèle LOUFOUKOU, maman du Père Armand, à Ste Bernadette de Madingou-Gare (Congo-Brazzaville)

Le 3ème dimanche de l'Avent est dit de Gaudete (*réjouissez-vous*). Dans l'introït de ce dimanche, l'Église chante la joie et la sérénité des fidèles qui attendent leur Sauveur avec confiance. « *Soyez toujours joyeux dans le Seigneur ! Je vous le répète : soyez joyeux. Votre sérénité dans la vie doit frapper tous les regards, car le Seigneur est proche. Ne vous inquiétez de rien, mais dans toutes vos prières exposez à Dieu vos besoins.* »

Prière pour obtenir la joie parfaite

Seigneur Dieu,

Je vous demande de m'aider, de tous nous aider à toujours avoir passionnément l'autre à cœur, de toujours avoir l'autre en tête, et de toujours chercher son bien le meilleur.

Si survient un différend, que je puisse être le premier à vouloir renouer, que je sois le premier à vouloir réparer.

Que cette mentalité puisse animer tous et chacun en me voyant le vivre au quotidien avec mes frères et mes sœurs.

Que cette mentalité, inspirée par Votre Esprit, puisse prévaloir dans mon cœur et dans le cœur de ceux qui nous mènent.

Puissiez-vous m'allumer et nous allumer tous à vouloir avec passion répandre ces attitudes autour de nous par notre exemple.

Puisse la Paix du Cœur ainsi devenir contagieuse et amener les pires impasses à résolution.

Puissiez-vous me donner à croire passionnément et de toutes mes forces que cela adviendra véritablement puisque nous vous le demandons, tout en reconnaissant bien qu'il en sera fait selon Votre Volonté et Votre infinie Sagesse. **Amen**



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... :
adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

Ou aux accueils des communautés chrétiennes locales :

- rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 07 55 64 97 72

- 7 rue de Reims à Rosporden le samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 02 98 59 21 65

Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosporden.fr/>

